

COLLIN-BOURISSET

Pionniers depuis 1821

NOTE DE MILLESIME 8 Octobre 2013



Les raisins

Nous avons eu un mois d'août ensoleillé et très sec : la pluviométrie à été inférieure de moitié à la normale et le taux d'ensoleillement le plus élevé depuis 1992.

Cette tendance a perduré sur le mois de septembre avec une moyenne de températures supérieure à la normale de 0,7%. A noter un déficit de 13 mm pour la pluviométrie.

Le début des vendanges dans les parcelles les plus précoces s'est opéré le 21 septembre mais la majorité a démarré le 24 septembre, date du ban officiel. Peu de parcelles avaient atteint une maturité suffisante à cette date. La semaine du 23 a fort heureusement été très ensoleillée et a donc permis aux sucres de progresser. Le travail des vendanges a réellement commencé à partir du 30 septembre. Vendanges très tardives cette année, mais avec de très bonnes maturités et des degrés naturels compris entre 11 et 12%. L'acidité est assez élevée mais chutera fortement au cours de la transformation malolactique grâce aux taux importants d'acide malique. Par rapport à 2010, le potentiel anthocyanique est largement supérieur cette année!

D'un parcelle à l'autre, l'état sanitaire est très variable dépendant de l'âge des vignes, de l'enherbement, du type de taille ainsi que de la charge en raisins. D'où l'obligation d'un tri strict afin d'éliminer tous les raisins qui ne sont pas assez murs ou qui pourraient être atteints de botrytis. Pour les zones tardives, les vendanges démarrent à peine avec des conditions très difficiles dues au froid et l'humidité.

La couleur et les arômes sont bien présents : des premiers jus très prometteurs ! Les ph sont bas, avec des fermentations alcooliques très rapides. Souplesse des tanins, au goût aucune trace herbacé ou de pourriture : il est un peu prématuré de se faire un avis pour ce millésime mais nos premières impressions pour les vins primeurs sont très positives. Il faudra soigner les macérations pour les vins de garde.

Bertrand de Cuyper